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議會文件 65/2017 號  

（參考文件）  

 

 

南區區議會屬下  

社區事務及旅遊發展委員會  

 

於 2017 年 7 月 17 日舉行的  

第十次會議報告  

 

 

目的  

 

 本文件旨在告知各議員，社區事務及旅遊發展委員會（下稱「委員

會」）於 2017 年 7 月 17 日舉行的第十次會議上討論的主要事項。  

 

 

主要事項  

 

獲撥款審核工作小組推薦的南區區議會撥款申請  

 

2.  撥款審核工作小組於 2017 年 6 月 26 日舉行的第九次會議上審批 76

份區議會撥款申請，其建議載於撥款審核工作小組第九次會議的《撥款建議

報告》。其中四份申請的金額均超過 20 萬元，包括「南區慶祝中華人民共和

國成立六十八周年綜藝晚會」、「玻璃再生耀南區」、「創意展藝坊 2018」的

申請；以及「 2017 年南區青少年足球代表隊訓練計劃（ 1 月份至 12 月份）」

的修訂預算申請，因此須於 2017 年 7 月 20 日舉行的南區區議會會議上審批。 

 

3.  委員會通過撥款審核工作小組推薦予委員會的撥款申請，申請總額

為 2,496,630 元。  
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在南區舉辦活動的綠色標準  

 

4.  此項議程由司馬文先生提出。他表示，南區的公園和泳灘等是熱門

的活動場地，故關注相關部門如何要求場地使用者遵守各項噪音及廢物管理

守則，以有效控制活動對環境造成的影響。康樂及文化事務署（下稱「康文

署」）、漁農自然護理署及房屋署均有既定程序處理團體申請租用由其管轄的

場所。一般而言，申請人須提交活動的詳細內容，包括使用廣播或擴音系統

等資料，遵守《噪音管制條例》等有關場地使用條件，並妥善收集及處理活

動所產生的廢物。  

 

5.  委員會主席總結時表示，南區有不少戶內及戶外的場地予不同團體

舉辦活動。在程序上，提供場地的部門均向申請者提供環保指引及管制措

施。她請相關部門備悉委員提出的意見，致力推動環保意識，希望在南區舉

辦的活動除了可吸引更多人士參與，亦顯示對附近居民及環境保護的重視。 

 

檢討各部門處理夏季來自海上的垃圾問題  

 

6.  此項議程由柴文瀚先生提出。他希望海事處及康文署在每年 4 月至

10 月期間增加清理海面和沙灘的次數；並指食物環境衞生署（下稱「食環

署」）的沙灘清潔工作範圍應更清晰，部門之間的協調、分工亦應有所加強。

有委員關注粵港兩地就海上垃圾事宜成立通報警示機制的成效。另有委員希

望食環署加強斜坡的清潔，積極改善垃圾收集站的環境衞生，以及從源頭解

決來自遊艇和船塢的海上垃圾問題。  

 

在棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄機  

 

7.  此議程由食環署提出。署方擬於南區的棄置垃圾黑點安裝兩部網絡

攝錄機，以打撃非法棄置垃圾行為。大部分委員同意安裝網絡攝錄機的措

施，惟署方應考慮垃圾收集站以外的其他黑點，如田灣、香港仔舊大街、「十

五間」和鴨脷洲的食肆附近等衞生問題更嚴重的地方。部分委員指出，署方

應不時轉換攝錄機的所在地點，以收阻嚇之效。此外，有委員希望署方延長

部分垃圾收集站的開放時間，減少站外堆積廢物。  
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8.  委員會原則上同意食環署先於其提議的利南道及新圍村垃圾收集站

外安裝網絡攝錄機，而委員可於會後以書面提出其他棄置垃圾的黑點予食環

署考慮及跟進。  

 

2017-18 年度南區福利計劃及工作進度報告  

 

9.  此項議程由社會福利署提出。委員備悉 2017-18 年度的福利工作規

劃和進展及 2016-17 年度的工作進度。部分

道會小學舊址的最新情況及工作時間表。署方表示，現時計劃尚在初步研究

階段，仍需時整理各部門的答覆及在技術層面商討其可行性，因此將於下次

委員會會議上再報告有關情況。  

 

環保及衞生工作小組進展報告  

 

10.  委員備悉文件內容，並通過文件第 6 段所述的撥款建議。  

 

南區復康活動及長者友善社區工作小組進展報告  

 

11.  委員備悉報告的內容和通過文件第 4 及 5 段所述的撥款分配及建

議，並會去信勞工及福利局就增加康復服務公眾教育活動撥款表達意見。  

 

港島 10 公里賽 2017 

 

12.  委員會通過南區區議會成為上述賽事的支持機構。  

 

南區室內草地滾球四人隊際邀請賽 2017 

 

13.  委員會通過南區區議會組隊參加上述賽事。  

 

十八區親子健康烹飪比賽  

 

14.  委員會通過南區區議會組隊參加上述比賽。  
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跟進區內路面的剪草工作  

 

15.  柴文瀚先生表示，鑑於委員會曾數次討論行人路的剪草問題，要求

食環署再作跟進。委員會主席請相關部門於下次會議上提交資料予委員會跟

進。  

 

 

徵詢意見  

 

16.  請議員備悉文件內容。  

 

 

 

南區區議會秘書處  

2017 年 9 月  

 


